

# EL AMIGO DEL PUEBLO

SEMENARIO GRATUITO

AÑO III

Alcoy, 11 DE ABRIL DE 1908

NUM. 87

## Cuaresmal

¿Qué misterio hay en eso de la confesión que, reconociéndola muy útil y aplaudiéndola en los demás, no me atrevo yo á practicarla?

He aquí el razonamiento que muchos católicos modernistas hacen sin poder salir de un atolladero de perpeligado.

Dos palabras y se desvanecerá el misterio.

Una de dos; ó sois ó no sois católicos. Si lo sois y no practicáis la confesión, es porque vuestra vida privada ó pública deja algo ó mucho que desear, y no os atreveis á romper lanzas con cuantos entorpecimientos os salen al encuentro quitándoos la paz de la conciencia.

Que aunque no todos los que practicamos este sacramento nos corregimos inmediatamente, sin embargo lo frecuentamos y lo preceptúa la Madre Iglesia para que, arrepintiéndonos de las culpas mil veces si es necesario, otras tantas veces con la absolución recibamos la gracia del cielo que nos dé fortaleza para perseverar en el bien y despreciar el «qué dirán».

Si no sois católicos, ¡ah! entonces sobran estos razonamientos y..... ¡Dios se compadezca de vosotros!

## La nueva Sinagoga

Rectificarnos debemos ya desde esta primera palabra; porque no es nueva la Sinagoga de hoy, sino muy antigua. Como que es la misma que funcionó hace diecinueve siglos en Jerusalén, y fué el principal actor en el sangriento drama que conmemora estos días el mundo cristiano.

La Sinagoga de entonces es hoy, por legítima sucesión y derecho de herencia, la Misión.

El espíritu judío la informa, corifeos judíos la representan, oro judío la sostiene, ideal judío dirige.

En los siglos modernos el Judaísmo en acción, el Judaísmo que, aherrojado por las leyes y las costumbres de la Edad moderna, sometido por el libre examen en el siglo XVIII, se ha hecho prepotente y poderoso y casi único soberano en los Gabinetes y cancillerías del día, merced al Liberalismo.

reproducen aún hoy en su fisonomía los rasgos de la raza maldecida.

Aquel concilio de los fariseos que estos días leemos (1) es ni más ni menos que una «tenida» de cualquier Logia de hoy; aquellas deliberaciones y acuerdos contra el Salvador; aquella traición pagada en moneda constante y sonante; aquel mezclarse entre las masas atizando en la plaza pública sus instintos de fiera; aquel rodear la persona y tribunal del Presidente, para recabar de él por sugestión ó por amenaza la sentencia que se necesita, son procedimientos que copia de la Sinagoga de entonces la Sinagoga de hoy hasta en sus menores detalles.

También en Judea se planteó por aquellos días los que pudieron llamar aquellos perversos «la cuestión religiosa»; y Caifás, ponente en la Asamblea, la formuló categóricamente diciendo que allí estorbaba un hombre y que para la salvación del país, (1) aquel hombre debía morir, (2) como va diciendo textualmente el historiador.

Así ni más ni menos, como hoy se asegura que estorban las Ordenes religiosas, y que han de desaparecer para que no se hunda el Estado y se salven no sabemos cuantos intereses amenazados por su influencia.

Así, ni más ni menos; dictándose ya la definitiva sentencia de muerte, aún antes de que se llame á estrados al supuesto reo y de que preste este su declaración y se oiga su defensa.

El proceso fué, de consiguiente, mero simulacro: la sentencia pura arbitrariedad; su ejecución vil asesinato y nada más. La consabida cuestión religiosa de Jerusalén, antes de plantearse estaba ya definitivamente resuelta. Alguien hubo de apuntar temores de guerra civil si el plan pasaba adelante; (1) más no hubo tal, y la Cruz se alzó con todas las aparatosas formalidades de ley en el monte Calvario, y en ella agonizó y murió entre los sarcasmos de la engañada plebe el divino Redentor.

Los sellos del ministerio público, la misma guardia del Pretor, garantizaron contra cualquier evento y con verdadero lujo de precauciones burocráticas la inviolabilidad del sepulcro, y la Sinagoga pudo descansar aquella noche con toda tranquilidad.

(1) Collegerunt Pontifices et Pharisaei concilium.

(2) Ut non tota gens pereat.

(3) Oportet hominem mori.

(4) Ne forte tumultus fieret in populo.

Había consumado su obra y vencido en toda la línea. ¿Qué podría ya acontecer?

Pues ¡tríolera! ¡Aconteció que de aquella fecha y de aquella Cruz, y de aquel sellado sepulcro data el establecimiento oficial del Cristianismo! ¡Fué aquella una solución de la cuestión religiosa, planteada por la Sinagoga de entonces en odio al Hijo de Dios!

¡Desde entonces es cristiano el mundo, y sospechamos no va á dejar de serlo por más cuestiones religiosas que siga planteando á cualquier hora y bajo cualquier pretexto la Sinagoga de hoy!

¡Desventurados! ¡Si podríais ya, tras mil novecientos años de experiencias, empezar á convenceros de que sois los fracasados de siempre! ¡Los vencedores de un rato, ¡cierto es! mas para resultar los perpetuamente vencidos!

Así será esta vez, como otras cien veces y otras mil. No tendrá mejor suerte la Sinagoga de hoy que la de entonces en su ridículo empeño de desmentir la historia y de luchar contra Dios.

F. S. S.

## La jura de las banderas

Gratisimo me fué presenciar el domingo la majestuosa y severa ceremonia «jura de la bandera» prestada por los hermanos nuestros españoles, incorporados al Regimiento de Vizcaya número 51 que ocupa esta plaza.

En mi tiempo, cuando yo formaba en filas de este mismo cuerpo, cuando aún Vizcaya era el 54 de línea, no revestía tanta solemnidad este juramento.

Que este serio compromiso debe ser, como hoy, muy solemne y conmovedor, lo reconozco y aplaudo, por cuanto constituye la fiesta militar por excelencia.

El Sr. Coronel D. Trinitario Soriano y los demás señores Jefes y oficiales han sabido dar al acto la importancia merecida, imprimiéndole el carácter sagrado y festivo á la vez que despierta el interés respetuoso del pueblo creyente y patriótico.

Todas las modestísimas clases é individuos de tropa han secundado sumisa y bizarramente las iniciativas laudables de sus superiores. Las

autoridades civiles, eclesiásticas y judiciales, las corporaciones, prensa y vecindario en general se asociaron á la alegría militar, asistiéndole también el benemérito cuerpo de la Guardia civil y la humanitaria Sección local de la Cruz Roja.

La más cumplida enhorabuena.

Y para que nada faltara, en ese mismo día, cuando por calles y cuarteles se celebraba tan romposo festival patrio, en la primera de nuestras parroquias también se acercaron al altar santo centenares de caballeros y señoras, socios honorarios de la Guardia Real, Adoración Nocturna de Alcoy, á prestar juramento á su bandera y recibir el honoroso distintivo de adoradores nocturnos españoles.

¡Qué bien se compaginaron el domingo de Pasión, 5 de los corrientes, en esta importante ciudad, la cruz y la espada, la religión y la patria, la bandera del Catolicismo y la bandera de España!

¡¡Viva la España católica!!

UN VETERANO.

## Variedades

### FARISAISMO JUDÍO

Si no tuviéramos otros testimonios de la astucia, del odio, de la hipocresía y del espíritu que informó al pueblo judío en la Pasión y Muerte del Redentor más que la historia sacra, ella sola nos bastaría á dárnoslo á conocer.

Pues han pasado los años, y la Jerusalén deicida el peso de la Justicia de Dios; han pasado los siglos, y aún perdura la pravedad, porque no solamente no conoce á Jehová, sino que al que por Él fué enviado, sino que sigue crucificando con torturas y opresión á los hijos de la Cruz.

¿Preguntáis á veces de dónde saca la Revolución el liberalismo, la impiedad sus medios de propaganda y sus secretos triunfos? Pues ahí está el gran fomentador de la guerra universal, contra la fé en todos los climas, en todos los países, en todos los hemisferios. En el odio judío, en el dinero judío, en la influencia judía, en el engaño y la diplomacia judías se explican muchos secretos que no son tales si se estudian un poco detenidamente. Tiene el farisismo judío en su mano la palanca poderosa del dinero, y con ese instrumento halaga las pasiones populares y personales, promueve disturbios, combate solapadamente á la Cruz, oprime á la Iglesia, chupa las energías de las naciones y volvería á crucificar al Justo, si fuera posible que otra vez cayera en sus manos.

F. de S.

### LA SEMANA SANTA Á LO MODERNO

¿Dónde están aquellos cristianos fervorosos que, compadecidos de la situación aflictiva en

que, nos recuerda la Iglesia, estuvo nuestro divino Redentor veinte siglos atrás, procuraban pasar la Semana Santa en el mayor retiro y quietud posibles?

¿Dónde los patronos que en esta ciudad de Alcoy cerraban sus talleres y fábricas, paralizaban sus industrias sobre todo los días venerandos de Jueves y Viernes Santo, para asistir con sus operarios á los oficios del templo católico?

¿Dónde aquellos modelos de obreros que guardaban en estos tristes y majestuosos días la veneración que merecen por lo menos los días festivos?

¡Ah! Ya no es el Alcoy actual el que años atrás, fervientemente religioso se presentaba á nuestra vista. Hoy hasta los mismos industriales de ideas católicas no tienen inconveniente en profanar estos luctuosos días de la Semana Mayor con ruidos y tráficos que distraen del recogimiento y consideración de la sagrada Pasión á unos, y perturban la voluntaria piedad de otros.

Sé que las leyes del sistema *Liberal* dominante, sobre mandar algo de lo que la Iglesia pide, toleran mucho más de lo que esta permite. Y esto es lo que precisamente lamentamos hoy. Ver que los cristianos, más y mejor se amoldan á la letra de la Ley, que al espíritu de piedad y religión que informar debe la vida cristiana.

¡Oh tiempo! ¡Oh costumbres! ¡Oh religión!!

### MÁS VALE PREVENIR QUE LAMENTAR

De una notable Pastoral que con motivo del santo tiempo de Cuaresma ha publicado un Prelado francés, Mons. Delamaire, Coadjutor de Cambrai, vamos á reproducir los siguientes párrafos, que deben servirnos á los españoles de aviso y de enseñanza, si queremos evitar que las cosas lleguen al extremo á que en Francia han llegado.

«Carísimos hermanos: Para que la conciencia de todos los católicos se penetre al fin de la responsabilidad que les incumbe á propósito del apostolado de la Prensa, sentimos hondamente la necesidad de dirigir un llamamiento especialísimo al concurso de todos los Pastores espirituales, de todos los Sacerdotes que, bajo cualquier concepto, ejerzan una misión en nuestra Diócesis, para suplicarle que hablen y procedan con gran empuje en el sentido de la presente instrucción pastoral.

Sobre ellos contamos para explicar á nuestros cristianos y nuestras cristianas, siempre tan dadjivosos, que si hubieran consagrado á la Prensa la décima parte únicamente de las sumas invertidas en edificios inmensos y suntuosos establecimientos destinados á fines piadosos ó caritativos, hoy, día de la fecha, poseeríamos aún dichos establecimientos, y gozaríamos además de la libertad. Mientras que, por falta de periódicos para defender todas

aquellas fundaciones, hemos sido despojados de ellas del modo más lamentable.

Lo que sobre todo esperamos que expliquen á los fieles, es que no se incurra por segunda vez en tan grave negligencia, sin que los culpables se expongan á las justas sanciones divinas, y que en razón de las necesidades nuevas y de las luchas actuales, tienen obligación de modificar sensiblemente el método que, hasta ahora, ha presidido á la dirección de muchos de los negocios, así como á la distribución de sus liberalidades.»

Grabemos en nuestra memoria las palabras del Prelado francés, y procuremos todos ajustar nuestra conducta á tan discretas y paternales exhortaciones, sobre todo los que disponen de grandes medios de vida, que vale más prevenir que lamentar.

## NOTAS

### BANQUETE POPULAR

«La Juventud Carlista» de esta ciudad, (establecida en la calle llamada vulgarmente de Don Simón número 32,) celebrará un banquete popular el día de Jueves Santo, á las 12 de la mañana, al que podrán concurrir gratuitamente cuantos pobres de ambos sexos lo deseen, á los que se les servirá en el jardín de la sociedad, abundante comida de vigilia, pan, vino y postre, por los señores que forman la Junta Directiva.

—El próximo número que será el extracto del semanario de San Jorge, se repartirá el miércoles 22.

—Con sumo gusto agradecemos el ejemplo de la Memoria leída por D. Vicente Pascual, Director de la Escuela Superior de Industrias de esta ciudad en la apertura del actual curso.

De desear es que al estado próspero de este importante centro, según los datos publicados se unan pronto ya realizados, los propósitos consignados por su señor Director para el práctico provecho industrial de sus alumnos.

—Dice la prensa de Valencia; «El Gobernador civil, después de haber comprobado el alcalde de Játiva tiene ciertas complicaciones con los aficionados á tirar de la oreja de San Jorge, le ha impuesto una multa de 500 pesetas como primera providencia, conminándole con destituirlo y entregarle al juzgado, para que cumpla inmediatamente cumplimiento á lo que se le ha ordenado».

¿Dice algo de «Jorge»? Pues si le antepones «San», yo lo confundiría con Alcoy. Y así....

### Calendario religioso

Son días de ayuno todos los de la Semana Santa; pero también de abstinencia rigurosa sin que se puedan comer carne aún con el privilegio de la Sta. Bula, el Miércoles Santo, el Viernes y Sábado Santos.

En estos días se requiere el silencio en las casas y calles, visitándose los «Monumentos» de todas las Iglesias de costumbre.

Imprenta LA DEFENSA.—Alcoy.